

CAS Section Les Diablerets – Amicale des Jeudistes

RAPPORT DE COURSE

Date	: 9 novembre 2023
Chef de course	: Emile Kreis
Titre	: Täufelen, remplacée par Morges - Ouchy
Course	: Morges-Préverenges-St-Sulpice-Ouchy m1
Auteur GPS et tracé	: Gilbert Beaud
Auteur rapport	: Pierre Allenbach
Photographe	: Bernard Joset et Sorel Saraga

Ainsi que le mentionnait la presse, le 9 novembre est un jour noir pour les CFF : 2 ans, jour pour jour, une gigantesque panne affectait à nouveau la région de Lausanne et provoquait la mise à pied des trains en direction de Genève et Yverdon. Tenant leur conciliabule sur le quai de la gare CFF, les Jeudistes du groupe B décidèrent de renoncer au chemin de fer pour se rendre au départ de leur course de remplacement, Morges – Ouchy et c'est en prenant le m1 pour la Bourdonnette et l'autocar depuis cet arrêt jusqu'à Morges, que le déplacement fut réalisé.

Au sortir du bus, les Jeudistes s'écrièrent : « La Galère », en constatant que la pluie avait forcé, mais ce disant, ils ne se rendirent pas compte qu'ils s'adressaient à un esquif, ancré dans la baie et qui avait connu son heure de gloire, lorsqu'un groupe de chômeur décida de construire une réplique de galère de combat, tel qu'il en existait sur le lac Léman au XIIème siècle. Saisis alors par un grain, les marcheurs s'avancèrent ainsi dans le parc de Vertou qui entoure l'embouchure et le port du Bief, rivière renaturalisée assez récemment et qui fait office de frontière avec la commune de Préverenges. Le vent et la tempête naissante sur le lac générèrent des vagues de plus en plus importantes et le groupe se hâta le long du chemin peu aménagé de ce tronçon, de crainte de voir sa route coupée par les eaux agitées du Léman.

Arrivés presque secs à Préverenges, les Jeudistes eurent le plaisir de longer la grande et longue plage qui finit le Sud du territoire communal, pour arriver à l'embouchure de la Venoge et son île aux Oiseaux. Tels des points sur des « i » les cormorans se tiennent perchés, individuellement, sur les pieux plantés à équidistance tout au long de la plage. Vu leur nombre, on comprend que ces oiseaux ne soient pas aimés des pêcheurs à qui ils volent une bonne partie de la réserve piscicole. Ils peuvent avaler jusqu'à l'équivalent de leur poids en poissons par jour ! Opportunistes et s'adaptant facilement, ce volatile est en passe de devenir un nuisible qui empêche les autres oiseaux lacustres de nidifier et se nourrir dans le même espace. Délaissant la Venoge et son débit paresseux, les Jeudistes continuèrent bravement leur marche en direction de St-Prex où ils décidèrent de prendre leur repas de midi à l'abri de la pluie, tenaillés qu'ils étaient par les affres de la faim.

Le chef de course, Emile Kreis, décida que les 9 Jeudistes présents avaient bien mérité leur pitance et décida de leur offrir un repas au « Skipper », café-restaurant situé en face de la maison de commune du lieu. Le repas fut excellent et accompagné de boissons offertes par notre Amphitryon, ainsi que par notre ami Sorel Saraga qui offrit à la dégustation du plénum, une bouteille de « La Licorne », assemblage de vins rouges de bonne facture. Merci de tout cœur à Emile et Sorel de nous avoir ainsi régalez. Puis il fallut bien repartir affronter le mauvais temps...

En traversant les espaces dévolus aux Grandes Ecoles, nous nous sommes fait la réflexion que nos étudiants avaient vraiment de la chance de pouvoir étudier et se détendre dans un environnement d'une telle qualité et diversité. Le nombre et la dimension des installations sportives ont rendu les Jeudistes quelque peu jaloux, eux qui, à l'époque se sont contentés de salles et espaces sportifs plutôt modestes !

Un dernier effort et nous aboutîmes à Ouchy-Olympique où nous attend notre « ficelle » bien aimée, pardon, « Métro m2 » qui nous rapatriera dans nos foyers, où nous pourrons faire sécher nos vêtements. Merci à Emile Kreis et aux différents protagonistes de cette course, commencée dans la difficulté, mais qui s'est achevée en apothéose à notre retour.

P. Allenbach



Jeune fille à la Licorne
Détail d'une fresque attribuée à Domenico Zampieri, 1604-1605
Palais Farnèse à Rome

Cliquer sur le lien ci-après, afin de visionner l'album en diaporama, ou photo par photo,
(Si aucune légende ne s'affiche, cliquer sur « i » en haut à droite de l'écran)

2023.11.09 Préverenges-Morges-Ouchy Gr B Photos B. Joset-S. Saraga :
<https://photos.app.goo.gl/12FrSyKU6nv3amSF8>

... et consulter les sites suivants à votre gré, dont les contenus ont alimenté rapport et photos.

[Gare CFF – Ville de Lausanne](https://fr.wikipedia.org/wiki/Ligne_M1_du_m%C3%A9tro_de_Lausanne)

https://fr.wikipedia.org/wiki/Ligne_M1_du_m%C3%A9tro_de_Lausanne

[Liberté - Les Voiles Latines \(voiles-latines-morges.ch\)](https://voiles-latines-morges.ch)

[Commune de Préverenges \(preverenges.ch\)](https://preverenges.ch)

[Préverenges — Wikipédia \(wikipedia.org\)](https://fr.wikipedia.org/wiki/Pr%C3%A9verenges)

<https://www.st-sulpice.ch/accueil>

[https://fr.wikipedia.org/wiki/Saint-Sulpice_\(Vaud\)](https://fr.wikipedia.org/wiki/Saint-Sulpice_(Vaud))

https://fr.wikipedia.org/wiki/Temple_de_Saint-Sulpice